

En este país..., en este país, a més de dotze mil persones se'ls ha tornat la paga extraordinària. A eixes persones majors que vostés els confiscaren la paga extraordinària. Sí, senyor, vostés feien eixes coses. Quasi cinc mil persones no paguen ja en els centres ocupacionals i en els centres diürns de persones amb discapacitat. Això són tornar drets. Això és tornar drets.

I, efectivament, se faran, se faran esdeveniments esportius. El que no se farà és furtar amb l'excusa de fer esdeveniments esportius, o a vegades, ni fer-los. Ací no n'hi hauran visites del papa on se furta. No n'hi hauran jocs europeus on se furta i no se fan els jocs. Ací, el que n'hi ha és seriositat, rigor i bona gestió. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies.

Diputada...

La senyora Ortiz Vilella: Muchas gracias, señor presidente.

Señora Oltra, por eso luego le traiciona a usted la hemeroteca con tanta frecuencia.

Mire, en todo este año del *Titanic* se ha dedicado a hacer y decir una cosa diferente a lo que hacían y decían en la oposición. Y eso se lo digo al presidente, pero especialmente a la señora Oltra.

Uno de los ejemplos más evidentes lo encontramos en el discurso relacionado con las cuentas públicas valencianas. Hay que tener mucho rostro para venir aquí a hablar de que están recaudando más por el tema del fraude. ¿Si acaban de despedir treinta y siete técnicos del Instituto Valenciano de Administración Tributaria, señora Oltra! *(Aplaudiments)*

Yo sabía que el señor Soler no se leía los papeles que le pasaban y el señor presidente tampoco, pero creía que usted sí que se los leía. Veo que me voy a defraudar hoy con otro miembro más del gobierno.

Yo voy a ser muy clara y muy directa. A la señora Bonig no le ha contestado, pero lo voy a volver a preguntar. Y ayer el señor Soler tampoco me contestó en la sesión de la tarde. ¿Va usted a cumplir la voluntad de esta cámara que en una propuesta de resolución decía que no subieran los tipos impositivos, ni suprimiera ninguna bonificación para el ejercicio 2017?

Y la segunda pregunta es muy fácil de contestar. Con un «sí» o con un «no» nos damos por satisfechos. ¿Van a subirle los impuestos masivamente a los valencianos?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, síndica...

Senyor conseller, té vosté la paraula.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies, president.

No, no anem a pujar massivament els impostos. Anem..., anem a fer el que se fa en un país democràtic avançat: és fer pagar als que més tenen més, i els que menys tenen, que paguen menys. *(Aplaudiments)* Que és el que se fa en les democràcies avançades.

I que vostés..., i que vostés mos han ficat la cara roja, després de vint anys, perquè ací en la comparativa amb la resta de comunitats autònomes resultava que els de renda més baixa pagaven un tipus impositiu superior i els de renda alta pagaven un tipus impositiu inferior. Això és el que han fet vostés. *(Aplaudiments)*

¡I nosaltres som d'un altre món! ¡Som d'un altre món! Sabem com s'ha d'utilitzar la política fiscal per a redistribuir la renda, perquè amb la crisi econòmica les desigualtats han crescut. Una crisi econòmica terrible per a la majoria de la gent, on vostés s'han carregat les classes mitjanes. I nosaltres volem ajudar les classes mitjanes i les classes treballadores que tinguen més capacitat per a poder viure millor.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller.

¿Sí? ¿Continuació? Continuem la sessió de control amb la pregunta que formula el síndic del Grup Ciudadanos.

Senyor Marí, ¿des de l'escó?

Té vosté la paraula.

El senyor Marí Malonda:

Gracias, *president*.

Presidente.

Vicepresidenta.

Consellers.

Mire, señor Puig, usted acaba de decir en su primera intervención, ha dicho: «Cumpliremos lo que digan las Cortes.» Eso ha dicho usted.

Yo le pregunto, *president*, ¿qué acciones ha emprendido el Consell para garantizar el correcto cumplimiento de las competencias atribuidas a las distintas instituciones de La Generalitat?

Gracias.

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor Marí.

President del Consell, per a respondre a la pregunta del Grup Ciudadanos.

Quan vosté vullga.

El señor presidente del Consell:

President.

Senyor Marí.

No, lo que hemos hecho es lo que corresponde a un gobierno democrático. Lo que se trata es de cumplir todas las obligaciones que se tienen con las instituciones de La Generalitat, que tienen que desarrollar de una manera objetiva sus competencias.

¿Qué hemos hecho? Lo primero, respetar su independencia, que esto aquí ya era bastante importante, porque había una intromisión permanente en los entes estatutarios. En segundo lugar, se ha apostado por la suficiencia..., dotación de medios para el correcto desempeño de sus funciones.

Y, en tercer lugar, se ha intentado siempre apoyar que las personas que vayan a los órganos estatutarios sean personas con la máxima idoneidad.

Y, además, tengo que decir que es muy importante..., y el gobierno felicita el trabajo que están realizando muy especialmente la institución más importante, que es sin duda las Cortes Valencianas, que están haciendo un gran trabajo y que han recuperado el centro de la vida política.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El señor presidente:

Moltes gràcies, president.

Senyor Marí, per a acabar de formular la pregunta.

El señor Marí Malonda: *Gracias, president.*

Ha empezado usted..., ha terminado usted por donde iba a empezar yo. Es verdad, dice usted, ha repetido en innumerables ocasiones: «Estem o no d'acord, Les Corts han recuperat la centralitat en el debat polític.»

Mire, nosotros estamos de acuerdo con usted; por lo menos, en parte. Nosotros defendemos que las Cortes sean el lugar de debate, de entendimiento –eso acordamos, *president*– y de diálogo, porque somos los depositarios de la voluntad popular.

Mire, no seré yo, *president*, quien les dé ahora una breve clase de derecho constitucional. No voy a ser yo. Pero permítame,

president, que le recuerde las funciones que el Estatut d'autonomia otorga a esta cámara, a este parlamento: además de la función legislativa, es la de impulsar y controlar la acción del Consell. Le digo, controlar la acción del Consell.

Sin embargo, este Consell no siempre facilita ese control parlamentario e ignora en repetidas ocasiones el mandato del poder legislativo –este–. Aquí, señorías, trabajamos para aprobar propuestas que tienen como objetivo mejorar la vida de todos los valencianos y, también, su bienestar. También trabajamos para que en este periodo de escasez de recursos, que yo se lo reconozco, de recursos públicos, se recorte donde no afecte a los ciudadanos.

Pero lo que hemos visto este primer año, *president*, el primer año del Consell del cambio, es lamentablemente más de lo mismo en muchísimos aspectos. Ustedes, que venían a marcar distancias con los vicios de la vieja política, expliquenos cuál es el grado de cumplimiento de las resoluciones emanadas de esta cámara.

Porque, mire, señor Puig, prácticamente todas las proposiciones no de ley aprobadas por las Cortes en este primer año de legislatura están paralizadas. Le digo, están paralizadas. A su falta de gestión, hay que sumar la falta de iniciativa para poner en marcha todas las propuestas que aquí aprobamos. Un desastre.

Mire, le voy a poner algún ejemplo. Pedimos hace casi un año, hace casi un año, una auditoría de la red de organismos dependientes de la administración pública para eliminar los entes innecesarios, duplicados, con plantillas sobredimensionadas y de dudosa utilidad. Dijimos que para nosotros eran de dudosa utilidad. E invertir todo ese dinero donde también le dijimos, donde lo necesita el ciudadano. Y es que, *president*, ni lo han intentado. Ni lo han intentado.

Mire, también está paralizada la propuesta que Ciudadanos y Podemos presentaron conjuntamente para implantar un nuevo modelo urbanístico y nuestra propuesta para revertir las consecuencias del exceso de edificación en nuestra comunidad. Desde el Consell no han cambiado ni una sola coma de la legislación urbanística que favoreció el *boom* del ladrillo que arruinó el territorio valenciano.

Mire, tampoco se ha concretado el calendario de ejecución de las medidas efectivas para reducir paulatinamente el volumen de..., *fisiosanitarios*.

Tampoco se ha puesto en marcha la propuesta presentada por todos los grupos, y que fue aprobada por unanimidad, que recogía una serie de medidas urgentes para facilitar la incorporación de los autónomos y su permanencia en el mercado laboral. O la auditoría de los hospitales concertados que también se aprobó en esta cámara y que ustedes han ignorado. Se han empeñado en revertir el modelo sin analizar primero su situación, sin ningún tipo de dato objetivo encima de la mesa. Y para muestra, un botón: el botón que pulsaron ustedes ayer para impedir que hubiese más transparencia, que es lo que pedíamos, más transparencia, absolutamente todo, que se conozca absolutamente todo.

Miren, después de todo lo que ha sucedido en nuestra Comunidad Valenciana nos fiamos más –se lo dijimos y hablé con algún compañero suyo– de una auditoría externa que la firma de un político.

Y, mire, y como esa, muchísimas propuestas más, no solo de Ciudadanos, sino de todos los grupos. Y es que, como dice mi compañero Alberto García, yo creo que aprobar en esta cámara una PNL es como soplarle al viento.

Además, en mitad del periodo de sesiones, el presidente estuvo casi dos meses sin rendir cuentas en Les Corts. Hay plenos en los que faltan la mitad de los *consellers*. Por ejemplo, le recuerdo el que presentamos la proposición no de ley en la que manifestamos el rechazo por las actuaciones de Arnaldo Otegui y relacionábamos nuestro apoyo con las víctimas. No es que no estuvo usted. No hubo ningún *conseller*. No hubo sentado aquí ningún *conseller*. Y le dijimos que para nosotros esta era la base fundamental del pilar de la democracia, señor Puig. *(Aplaudiments)* Voy terminando, *president*. Como la respuesta, cuando Ciudadanos preguntó cuántos barracones habían comprado para el nuevo curso, interesados en conocer cuál era la situación de los barracones en la comunidad, la respuesta de la *conselleria* fue: «La *conselleria* no compra aulas prefabricadas, sino que contrata el montaje, alquiler y desmontaje.» En fin, creo que no hace falta que añada ningún comentario más, *president*.

Así, señorías, comprenderán que es complicado controlar la acción del Consell. Actuando así vulnera la competencia de control al Consell que tienen las Cortes y no se otorga a esta cámara el papel que le corresponde como máximo órgano de La Generalitat, más bien es retrotraernos a políticas pasadas.

Ha pasado ya un año de gobierno del cambio y están perdiendo la oportunidad de prestigiar esta institución, de dar a estas Cortes el lugar que realmente merece y convertirla en la verdadera representante de todos los valencianos.

Por ello, *president*...

El senyor president:

Senyoria,...

El senyor Marí Malonda:...-sí, ya termino- decirle lo que le he dicho al principio, estamos cansados de que no haya respuesta de lo que aprobamos aquí, porque esta sí que es la voz del pueblo, *president*.

Y, mire, voy a terminar...

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí.

El senyor Marí Malonda:...termino diciendo..., haciendo una cita de Woody Allen que dice: «Las cosas no se dicen, se hacen, porque al hacerlas ya se dicen solas.»

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí.

President del Consell, per a respondre a la pregunta formulada.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Con todo el respeto a Woody Allen, al que admiro profundamente, si las cosas no se piensan, se dicen y se hacen, algo siempre se queda en el camino. El parlamento, además, a lo que se dedica es a hablar, a decir.

Y, mire, le voy a decir una cosa. Para empezar, respecto a lo que usted ha planteado, la intervención creó una subintervención directamente para aquello que usted dijo. Y lo único que tiene que hacer, de verdad, para el cumplimiento de cualquier proposición no de ley aprobada por este parlamento es pedir la ejecución, pedir la comparecencia de quien corresponda y se le van a dar a usted todos los datos correspondientes para que finalmente se pueda evaluar lo que ha hecho o no ha hecho el Consell.

En segundo lugar, hombre, respecto a algunas en concreto que he podido tomar nota, ya me dirá usted si no es hacerles caso haber desclasificado trece millones de metros cuadrados que estaban previamente urbanizados. *(Aplaudiments)* Estaban previstos trece millones de metros cuadrados, que se han descatalogado para que, efectivamente, no tuviera..., no avanzara ese proceso de destrucción, que también se ha paralizado a través del plan de litoral, que en estos momentos se está desarrollando y se está actuando en consecuencia, a pesar de que hay resistencias, efectivamente, de algunas personas y algunos grupos de interés.

Y, por otra parte, respecto a los autónomos, aquello que nos corresponde a nosotros, porque en esa PNL hay cosas que tienen que ver con lo que son competencias del estado, que se han trasladado, el resto..., hay un plan de autónomos que el otro día tuve el honor de presentar.

Por otra parte, respecto a los barracones que se han puesto, ya se ha explicado por activa y por pasiva que son en aquellos colegios que ya están en obras y, por tanto, en estos momentos, cualquier información que corresponda se va a dar, porque este gobierno, efectivamente, es el gobierno que más ha comparecido en las Cortes. El presidente que más ha comparecido en las Cortes es este presidente, el 40% más que en el mismo periodo el señor Fabra. Aquí, nosotros nos tomamos absolutamente en serio el parlamento y, efectivamente, vamos dando respuesta más que nunca.

Mire, se han presentado 15.544 iniciativas, cuatro mil más que con el gobierno anterior, y se está dando respuesta con las dificultades de personal que existen, y se está dando respuesta, y se está dando respuesta a las 6.918 solicitudes de documentación, 3.000 más que en el periodo anterior del señor Fabra.

Por tanto, oiga, se está intentando desde luego dar respuesta a aquello que se plantea en cada momento y que ustedes tienen, por supuesto, todo el derecho a plantear.

Y respecto a las otras instituciones sí que quiero decirle que hemos intentado y hemos conseguido ya que la Sindicatura de Cuentas tenga desde luego la autonomía suficiente también en personal para que no esté sujeta para nada al determinio del gobierno.

Y, por otra parte, estamos acogiendo los informes que están diciendo los otros entes con voluntad de ir mejorando, así el Síndic de Greuges, o también el Consell Valencià de Cultura, o también el Comité Económico y Social o el Consell Jurídic Consultiu, efectivamente, porque son entes que nosotros pensamos que son fundamentales para toda la arquitectura institucional.

Y finalmente también quiero decirle que hay una institución especialmente vulnerada su autonomía en el pasado, que es la Academia Valenciana de la Lengua.

I la nostra relació en l'Acadèmia ha estat basada en el respecte, el respecte escrupolós. I vull felicitar l'Acadèmia pel *Diccionari Normatiu Valencià* que serà presentat el 29 d'octubre. I aprofitar esta compareixença per reconèixer a Josep Lluís Doménech, acadèmic valencià, premi de La Generalitat per la normalització lingüística, que ha mort este cap de setmana. Vull mostrar el condol en nom del Consell i de tot el poble valencià, perquè l'acadèmia i ell han aconseguit que d'una vegada per totes el conflicte artificial sobre la llengua haja desaparegut i ara l'important siga la defensa i l'ús del valencià.

Gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyor Woodward, té vosté la paraula per un minut.

El senyor Woodward Poch:

Sí, buenos días, señor *president*.

Mire, a principios de marzo de este año firmamos todos los grupos parlamentarios una propuesta que recogía más de 40 medidas urgentes que reivindicaban los autónomos –como ya ha comentado mi síndico hace unos momentos– sobre la mejora de las condiciones de trabajo y la calidad de vida de las personas trabajadoras autónomas.

La aprobación de esta PNL, en el pleno del 13 de abril de 2016, exigía su puesta en marcha inmediata, dado que los autónomos es uno de los colectivos que más se han visto afectados por la crisis.

En relación a esta cuestión, aunque ha dicho unas ligeras frases, nos gustaría, y le formulamos esta pregunta: ¿qué medidas de ámbito autonómico ha puesto ya en marcha el Consell de entre las que se incluyen en la propuesta? Y, también, si se ha instado ya al Gobierno de España a que se lleven a cabo las medidas que son de su competencia.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Woodward.

Conseller d'economia..., demane vosté la paraula. Ja. Quan vosté vullga.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president.

Bé, jo el primer que volia dir és que jo de vegades al·lucine, no?, al·lucine. No, no, quan..., perquè no s'escoltem o quan de vegades ens fan preguntes i parlem de tot el que estem fent al respecte de les PNL, resulta que tampoc s'escolta.

Ahir, per exemple, ens fan fer una pregunta que vull posar sobre la taula al respecte d'una PNL, la 134/IX, de 17 de febrer, respecte a la igualtat salarial entre hòmens i dones. I vam estar explicant què és el que estem fent. I axina moltíssimes altres PNL.

Quant a la dels autònoms, sí que s'ha instat ja el govern central perquè totes aquelles o aquells punts que corresponen al mateix govern tiren endavant. I després, també vostés saben, perquè també ho hem fet ací noticable, que tenim un pla d'autònoms en el qual el primer que hem fet ha sigut constituir eixa mesa, la mesa d'autònoms, donar-li ales, que no n'havien donat cap dels consells anteriors, i estem fent política amb ells, estem intentant arribar a acords amb ells per a tirar endavant totes les necessitats que realment té el món dels autònoms.

I, de fet, vull anomenar-ne una, que ja hem tirat endavant i que estem treballant. I és que anem a ajudar-los en la seguretat social entre el tercer i el cinqué any per a poder acompanyar-los i anem a posar un milió i escaig d'euros. Vull dir, eixa és la primera mesura que hem pres, entre moltíssimes altres que anem a seguir prenent amb el diàleg continu amb els mateixos autònoms, que són els qui realment saben quina és la problemàtica que tenen en el dia a dia.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Senyor Córdoba, demane vosté la... *(Pausa)* Quan vosté vullga.

El senyor Córdoba Cortijo:

Muchas gracias, presidente.

Buenos días, señor presidente.

Miembros del Consell.

Mire, en el pleno del 12 de mayo se aprobó por unanimidad la propuesta de Ciudadanos de instar al Consell a habilitar en el Hospital Universitario y Politécnico La Fe de Valencia los medios necesarios a los efectos de implantar una estructura funcional y orgánica con personal, espacio y funcionalidad específica en base a las características peculiares de los niños y las niñas, con autonomía personal y responsables independientes de los servicios y áreas de adultos.

La pregunta es la siguiente: ¿en qué estado de ejecución se encuentra el cumplimiento de esta iniciativa que fue apoyada por todos los grupos parlamentarios?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Córdoba.

I saben la dificultat perquè no ens acompanya la consellera de Sanitat, però, en tot cas, el conseller col·legiat li respondrà. Sí, està clar. Simplement he senyalat *(inintel·ligible)* ...

Vicepresidenta, té vosté la paraula.

La senyora consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Moltes gràcies, senyor president.

La consellera de Sanitat hui no està perquè està en el congrés d'alzhèimer. Saben vostés que esta setmana se celebra el Dia Mundial de l'Alzhèimer i, per tant, hi ha un congrés important en Alacant.

En qualsevol cas, l'execució concreta d'eixa mesura concreta si volen, sense dubte, li la traslladarem en concret. Però totes les propostes que aproven estes Corts, totes estan en execució en totes les conselleries. Pot tardar més o pot tardar menys en funció de la complexitat, però sense dubte totes, totes estan en execució, en sanitat, en educació, en igualtat, en totes les conselleries. En concret esta li passarem la informació.

En este moment quan vostés pregunten coses tan concretes estaria bé, estaria bé, estan vostés en el seu dret, però estaria bé que pegaren abans un toc i aleshores venir amb tots els números. Perquè vostés comprendran *(remors)* de quinze mil... És un suggeriment, és un suggeriment des del bon rotllo. De quinze mil coses que s'aproven ací, doncs no duquem els quinze mil expedients. Però si vostés tenen interès en un... Ho dic per facilitar la feina, sinó jo intentaré respondre i els consellers intentaran respondre en la mesura del nostre coneixement. Però estic segura que això està en marxa i que li donaran la informació detallada quant siga possible. Val? *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresidenta.

A continuació, continuem en la nostra sessió de control, amb la pregunta que formula el síndic del Grup Podemos-Podem.

Des de l'escó, senyor Montiel. Quan vosté vullga.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, president.

Bon dia, vicepresidenta, consellers.

Senyor president, quines mesures compensatòries o de qualsevol altre tipus ha previst el Consell per a pal·liar els efectes negatius que hauran d'afrontar els productors valencians de *navelina* i altres cítrics davant d'una competència dels països del sud d'Àfrica, que ens col·loquen en situació d'indebtesió arran de l'acord del Parlament Europeu del dimecres 14 de setembre.

Gràcies.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

President del Consell, per a respondre a la pregunta.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Moltes gràcies, senyor Montiel.

En no poques ocasions des d'esta trona he pogut assenyalar la importància que té el sector agroalimentari en el procés de reconstrucció del nostre teixit productiu.

L'agricultura i tot el negoci que genera la cadena de manipulació, transformació, distribució, comercialització dels nostres productes suposa el 16% del nostre PIB i el 14% de l'ocupació.

En 2015 l'exportació de productes agroalimentaris de la Comunitat Valenciana aconseguiren 5.839 milions d'euros, un 12% més que l'any anterior. Eixa xifra representa un 20% de tot el que exportem els valencians. Som la tercera regió exportadora en productes agroalimentaris d'Espanya. I si ens centrem en els cítrics, la Comunitat Valenciana concentra el 68% de les exportacions de cítrics de tota Espanya.

Per tant, per a este Consell és especialment important analitzar, actuar i defensar qualsevol decisió que pugja perjudicar els nostres interessos, estar al costat sempre dels llauradors i de tots els professionals de l'agricultura.

La decisió del Parlament Europeu d'eliminar de forma progressiva els aranzels als cítrics de Sud-àfrica i altres països, com els del con sudàfricà, com vosté assenyala en la seua pregunta, ens preocupa, especialment en un any a més